



# たかずやの里通信

令和7年度 - 第1号 -

…発行日…

令和7年6月1日

…発行人…

児童養護施設 たかずやの里

伊那市東春近7000-8

TEL 0265-72-6456

FAX 0265-72-7607

ホームページ

QRコード⇒

<https://www.takazuya.or.jp/>



## 分園型小規模グループケア施設が開所いたしました

児童養護施設の家庭的養護の推進のため、たかずやの里ではユニットの定員を8人から6人とし、4人用の家を新たに2棟建設しました。木造平屋建てで、男子が生活する『さくらユニット』、男女の兄妹が生活する『すずらんユニット』です。

3月27日の開所式は天候にも恵まれ、多くのご来賓の皆様にお越しいただき、賑やかなテープカットのセレモニーも執り行われました。今後も地域の皆様に温かく見守っていただけると大変うれしく思います。<S.S>



### 分園型小規模グループケア すずらんユニット

すずらんユニットは2組の兄妹で計4人の子どもが生活しています。最初は緊張からか硬い様子でしたが、時間が経つとともに、のびのび過ごしています。みんな部活や学校で忙しくしているので、子どもたちが4人揃う貴重な時間は特に大切にしています。子どもそれぞれ、兄妹の個性が見て楽しいです♪料理に興味のある子も多く子どもと職員と一緒に作る時もあります。職員にとって幸せな時間の一つです♡子供たちと一緒にたくさん経験をし、ゆっくりのんびり、安心してたくさん甘えられるユニットにしたいです。

すずらんユニット長 K.M



### さくらユニット

さくらユニットは、高校生1人、中学生1人小学生2人、計4人の男子だけのユニットです。

多彩あふれる個性の集まりですが、それぞれが輝きを發揮しながら、さくらユニットでの生活を楽しんでいこうと思います。

さくらユニット長 I.M

### 「花より団子」

4月といえば桜。施設内にある桜の木は今年も見事に淡いピンクの美しく花を咲かせました。そんな、桜の木の下で恒例のお花見昼食会を開きました。

お弁当は各ユニットの手作りです。今年は「自分のおにぎりは自分で作ってみよう！」と声をかけてみたところ、普段はキッチンにあまり立たない子どもたちは渋々ながらも、楽しそうにおにぎりを握ってくれました。日ごろからお料理に慣れている子は、おかず作りにも張り切ってくれて、色とりどりでにぎやかなお弁当ができあがりました。



こうした行事は、ただ楽しいだけでなく、子どもたちが「生活する力」や「人と協力する力」を育む大切な機会でもあります。そんな意味をこじつけて、あれこれ見守っているふりをしながら……私はといえば、お弁当を美味しい味わせてもらうばかりでした。 施設長 菅 雄峰

# たかずやの日々

## 退園式

3月20日に退園式を行いました。高校を卒業していよいよ社会に巣立っていくKさん。担当職員への感謝をしっかりと伝え、終始笑顔の退園式でしたが、「♪数えきれないほどの人とすれ違うなかで、人として出会えたこと痛く幸せに思う」(オカンというバンドの曲)…思い出の歌の弾き語りをした元担当職員の歌声に会場は静まり返り、それぞれの脳裏にKさんの幼い日の姿が浮かんだのでした。あのKさんがこんなに大きくなつて…涙いっぱいの職員もいました。



## お花見

4月5日、たかずやの里のお花見を行いました。桜の便りもこの頃は早くなつており、計画も早めにしていましたが、高遠の桜もまだかなという感じの中、たかずやの里の桜は頑張って咲いてくれたという感じの中、お弁当を囲んでお花見をしま



した。各ユニット個性豊かなお弁当を用意して楽しいひと時を過ごしました。

## 裁縫教室

たかずやの里では去年から裁縫教室を行っています。主に小学生の子たちが参加していますが、先生に教えてもらいながら上手に作ることができます。作った素敵なお作品は、部屋に飾ったりお家の方にプレゼントしている様子もありました。



## ユニット紹介

マーガレットユニットでは、3月の誕生日の子のお祝いをしました。今のメンバーでお祝いする最後の誕生会…今回も楽しくお祝いすることができました。お誕生日おめでとう！！



新年度が始まってコスモスユニットは高校生3人、中学生2人、小学生1人、計6人での生活がスタートしました。新しい環境に慣れることから生活を始めています。1年を通して、一人ひとりが目標を持って成長できるように過ごしていきたいです。

## 癒し系ロボットLOVOTを寄贈していただきました



GROOVE X(株)様より癒し系ロボットのLOVOT（ラボット）をご寄贈いただきました。「役に立たない」がコンセプトということです。『しゅんぎく』という名前で子どもたちにも親しまれ、可愛がられています。温もりを感じられたり、だんだん声を出すようになつたり子どもにも職員にも、ペットのように癒しを与えてくれています。

施設紹介動画をご覧いただけます。

<https://takazuyanosato.wixsite.com/recruit/施設紹介動画>

QRコード ⇒

